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L’INTERVISTA

«L
a priorità per il
Bellunese?
Non ci sono

dubbi, l inver-
no demografico». Lo afferma
MarcoNocivelli,presidentedi
Costan(Epta),unadelleazien-

de piùvibratilidella provincia,
maanchenumerounodi“Ani-
ma , l’associazionedelleim-
prese dellaMeccanicaaderen-

ti a Confindustria,epedinadel
nuovo verticeConfindustriale
guidato da EmanueleOrsini.
«La denatalitàci preoccupa
perchésaràsemprepiù diffici-
le trovarepersonechelavora-
no. EccoperchéConfindustria
BellunoDolomiti staponendo

Nocivelli: «Laformazione
controlospopolamento»
«La priorità per il Bellunese?Nonci
sonodubbi,l’invernodemografico».

Lo afferma Marco Nocivelli, presi-

dente di Costan(Epta), una delle

Confindustria: parlail bellunesesceltodaorsinitra i vice
nuovoverticeConfindustrialeguida-
to daEmanueleOrsini.«La denatali-

tà ci preoccupaperchésaràsempre
piùdifficile trovarepersonechelavo-

rano ».DAL MAS / PAGINA17

aziendepiùvi-

bratili della
provincia, nu-
mero uno di
“Anima”, l as-

sociazionedel-

le impresedel-

la Meccanica
aderentiaCon-

findustria, e

pedina del

Tutti i diritti riservati

PAESE : Italia 

PAGINE : 1;17

SUPERFICIE : 52 %

PERIODICITÀ : Quotidiano


DIFFUSIONE : (4479)

AUTORE : Francesco Dal Mas

20 aprile 2024



lagiustaattenzioneallaforma-
zione delle persone,alla loro
crescitadalpuntodivista della
consapevolezzae conoscenza
dellaparteinformaticaedigita-

le. Daquestopunto di vista il

piano“ Transizione5.0”, una
voltachei decretisarannochia-

riti, potrebbeaiutare».
Quindi condivide l impe-

gno diPalazzoDoglioni sulla
Luiss,l’Univesità conl infor-

matica egli Its?
«Èevidente.Bellunostaanti-

cipando la Transizione5.0.È
tra l’altro importanteaiutare i

giovani non solo a prepararli
professionalmente,maaden-

trare nelmondodellavoro con
unaconsapevolezzamaggiore
dellesfide».

Leientranellasquadradel
presidentedesignatodi Con-

findustria, EmanueleOrsini.
Vi faràpartedabrescianoo
ancheunpo’dabellunese?

«Èevidentechemisentoan-
che unpo’bellunese,oltre che
bresciano.Al di làdelleappar-

tenenze territoriali ritengoche

èsempreun onoree un orgo-

glio potercontribuire,anzicer-
care di contribuirealbenedel
Paese attraverso Confindu-
stria ».

Speciein un periodocosì
delicato.Anzi, complesso.

«Sonoconvintochelepoliti-

che industriali e il MadeIn Ita-

ly sianodeitemi chedevono
avere sempre il massimo
dell’attenzione.Sitrattadipro-

blematiche sullequalicollabo-
reremo conil Governo».

Il Governo,talvolta, sem-

bra non ascoltare troppo
l’imprenditoriaitaliana.

«Vogliamofarci sentiredal
Governoinparticolaresuque-

sto importantissimoprogetto
delPianoTransizione5.0,an-
nunciato dal Governostesso.

Un Piano che deve trovare
un’attuazioneconcretaopera-

tiva in modo che le aziende
possanoriusciredavveroa fa-

re questatransizionedoppia».

Doppiaperché?
«Doppiaperchèèunatransi-

zione siadigitale chedi soste-

nibilità ambientaleechehaas-

solutamente bisognodiessere
spinta da un piano chiaro,
pragmaticoecon regolechia-

re epragmatiche».
L’industria bellunese è

prontaper questatransizio-

ne?
«Siamoconvinticheci siano

delle capacità all’interno
dell’industriabelluneseeleva-
te esonocapacitàchepossono
trovareunapienaespressione
nelmomentoincuic’èchiarez-

za di indirizzo.Lelineeguida
ci sono,bisognafare i decreti
attuativi,occorremetterliadi-
sposizionedelleaziendeinmo-

do talechepartanoconquelle
capacitàe conquell’impegno
di cuisonocapaci.Echeperal-
tro lenostreaziendeprovincia-

li hannogiàdimostrato».

Come l’hanno dimostra-
to?

«Incrementandoleesporta-

zioni chenegliultimi anniein
un annocomplicato come il

2023sonocresciutee sonoriu-
scite amettere insiemedei ri-
sultati positivi. Ricordo che
l’industriaitaliana esporta670
miliardi, cioèunvalorevicino
alleesportazionidelGiappone
che hauna popolazioneche è
quasiil doppiodellanostra».

Sicontanosulleditadiuna
manole industrie cheoggi
manifestanoqualchefibrilla-
zione più intensadel solito.
Nonparliamoovviamentedi
crisi, semmai di difficoltà
che derivano dal rallenta-

mento del mercato.Epta Co-

stan arrivadaunbilanciodi
oltreunmiliardoe400milio-

ni. Dovevoletearrivare?
«Pernoi l’importante èriu-

scire amigliorarci ogni anno.
Sicuramentela joint venture
con la ViessmannRefrigera-

tion Solutions,quindi conde-

gli attori delmercatotedescoe
delnordEuropa,haunapossi-

bilità diaiutarelosviluppoan-

che della fabbrica bellunese.
Credochesaràimportantefa-

re inmodochequestacoopera-

zione siastrettaechesiriescaa
risponderenellamanieracor-

retta alleesigenzediunmerca-

to cheèunmercatoconosciu-

to, machepuòessereaumenta-

to intermini didimensione».
Continuateaddiritturaad

assumere.Iprogrammioccu-

pazionali diquest’anno?
«Il mercatoè quelloche ci

guidae,sesappiamofarebene
il nostrolavoro,le conseguen-

ze sonocoerenti,quindi ci au-

guriamo tutti chelosiano».
Non si sbilancia;è vero,la

prudenzaè una virtù. Ma è
anchevero chela refrigera-

zione attraversamesiquan-
to menodi ristagno.EptaCo-

stan, invece, veleggiapiù
chetranquillamente.Anzi…

«Io sonoconvinto che sap-
piamo interpretarebeneleesi-

genze delclientee portaredel
valoreaggiunto.Lanostranuo-
va gammadi prodottipermet-

te risparmienergeticipositivi
e adessostiamo lanciandoun
prodottoconnessochepermet-
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«Sempre piùdifficile
trovarepersonale

Qui la formazione

fa la differenza »

«L export increscita

dimostra

che le nostreaziende

hanno capacità »

te di verificare le prestazioni
deibanchi frigoriferie di avere

vantaggi sia in termini di con-

sumi energetici che riduzione
deicosti di manutenzione » .

Qualche mese fa lei espri-
meva preoccupazione per

gli impiantisti che con le no-

vità governative in merito al
Superbonus sono in difficol-
tà. Indicava ben 14 mila im-
prese nei guai, in ambitona-

zionale.
«Il Governoha indicato una

strada che è una strada con
qualche complessità.Insistere-

mo con gli interlocutoriistitu-

zionali perché possano dare

certezzadel diritto e indicazio-

ni chiare su come si intende

agire. Gli imprenditori se han-

no chiarezza della politica in-
dustriale possono pianificare

meglio le azioni e ottenere ri-
sultati migliori ».
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Studentidell ItsMeccatronico: Confindustriapuntatuttosulla formazione.SottoMarcoNocivelli
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